

Crecen las marcas de desempleo en el mundo

- * Para fin de año Gran Bretaña tendrá 30 mil desempleados más
- * En RFA alrededor de un millón 800 mil personas estarán este invierno sin trabajo
- * Argentina tiene el 13% de la población económicamente activa sin laborar

(PL, DPA, IPS y AP)

LONDRES, 4 de noviembre.—La cifra de desempleados en Gran Bretaña crecerá para fines de año en más de 30 mil trabajadores, según anunciaron hoy varios empresarios.

El consorcio británico del acero British Steel (BSC) ha confirmado informaciones, según las cuales la empresa planea despedir a unas 20 mil personas. El jefe del BSC Ian McGregor, señaló anoche al respecto que creía que la empresa podrá trabajar efectiva y eficientemente cuando el número de empleados se sitúe alrededor de los 90 mil.

Actualmente trabajan en el consorcio estatal 109 mil personas. En los pasados 2 años, la empresa despidió a unos 70 mil. Los 8 sindicatos que están representados en el consorcio estudiarán próximamente los planes de la empresa.

La Chemical Industry, la mayor empresa privada del país, donde laboran unos 84 mil trabajadores, recortará la nómina en 9 mil puestos de trabajo.

Otros 4 mil empleados del servicio nacional de seguridad social serán despedidos en diciembre, según se anunció oficialmente, debido a "economías en el presupuesto" en el próximo año.

Hasta el presente el país cuenta con una nómina de desempleados que se acerca a 3 millones de personas, aunque estadísticas de las organizaciones sindicales sitúan la cifra total en más de 4 millones.

Mientras tanto, una tasa de desempleo de un 5.9 por ciento, equivalente a un millón 365 mil 899 personas, fue registrada en Alemania Federal durante el mes de octubre, informó hoy aquí la oficina de prensa del gobierno. Esta es la cantidad más alta de desempleados alcanzada durante el mes de octubre desde el año 1952, agrega la información.

La citada cifra corresponde a 109 mil 525 personas más que el pasado mes de septiembre, que registró una tasa de desempleo de 5.4 por ciento y a 477 mil 824 que en octubre de 1980, con sólo 3.8 por ciento.

Particularmente alta es la tasa de desocupación entre los extranjeros, que con un 7.9 por ciento se ubica claramente por sobre el promedio, afectando a cerca de 200 mil personas.

Hoy, el presidente de la Oficina Federal de Asuntos Laborales de Nuremberg, Josef Stingel, en una conferencia de prensa ofrecida en dicha ciudad, señaló no es posible esperar un alivio de la situación durante los próximos meses, pudiendo alcanzar el desempleo hacia fines de año una cifra cercana a un millón 300 mil personas.

Más pesimistas son aún las previsiones del ministro de Economía, Otto Lambsdorff, quien sostuvo en el matutino *Frankfurter Allgemeine* de hoy que "en el caso que ten-

gamos que enfrentar un invierno crudo, el desempleo puede alcanzar la cifra de 2 millones a comienzos de 1982".

En Argentina, la desocupación obrera aumenta constantemente. Sólo en la ciudad de Avellaneda, cercana a la capital, el 70 por ciento de los trabajadores metalúrgicos han perdido sus empleos desde 1977, según fuentes sindicales.

El gobierno militar, si bien admite un incremento en la cantidad de desempleados, sostiene que no supera el 6 por ciento. Pero los sindicatos, las entidades patronales y los partidos políticos cuestionan esa cifra, y afirman que las estadísticas oficiales computan como empleado a quien trabaja un mínimo de 4 horas semanales, indicando que la categoría de "subempleo" es muy numerosa y debe computarse como de desocupados.

Saúl Ubaldini, secretario de la Confederación General del Trabajo (CGT), afirmó que hasta julio de este año los desocupados en el país alcanzaban a un millón 478 mil, es decir, algo más del 12 por ciento.

Jorge Triaca, del sector sindical moderado "Confederación Nacional del Trabajo-20", declaró que esa categoría suma un millón 560 mil personas, y que representa el 13 por ciento sobre una población económicamente activa de 12 millones de personas.

Esas cifras fueron confirmadas por la principal entidad empresarial, la Unión Industrial Argentina (UIA), que en un reciente informe declaró que "...el número de personal subempleado y desocupado representó en julio pasado el 13 por ciento de la población económicamente activa, es decir, alrededor de un millón 500 mil obreros".

Según estadísticas oficiales, el promedio de ocupación de 1980 fue inferior en un 12 por ciento al registrado en 1970, y un 23 por ciento menor al promedio de 1974.

La Unión Obrera Metalúrgica (UOM) dio cuenta hoy de que en la ciudad fabril de Avellaneda, al sur de esta capital, hace 4 años había 20 mil trabajadores metalúrgicos, empleados en 95 fábricas. Actualmente 14 mil de ellos han perdido sus empleos, agregó.

La UOM declaró que 3 mil 875 perdieron sus puestos por el cierre definitivo de 44 fábricas, en tanto que 10 mil 300 fueron despedidos por la reducción de jornadas de trabajo de 52 firmas.

Lo ocurrido en Avellaneda es típico de lo que acontece en todo el país a causa de un agudo proceso de recesión, que afecta a casi todos los sectores productivos. Los líderes sindicales, políticos, y muchos dirigentes empresariales culpan de la situación a la orientación económica "monetarista" y "aperturista" seguida por el régimen militar desde 1976, que llevó a la ruina a amplios sectores industriales, al abrir la importación y dificultar las exportaciones.